
         
 

 

An alle Vorstandsmitglieder QVR 
Gemeinderätinnen und Gemeinderäte  Kreise 7 und  8 
sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
9. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 4. November 2014, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung und Protokoll: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
Marina Albasini Natur und Umwelt 
Gina Attinger Kontacht/ Website 
Franz Bartl Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Steven Baumann Protokoll 
Claude Bernaschina Kasse/ Newsletter 
Pablo Bünger Verschiedenes 
Tilly Bütler Labyrinth/ Kontakt GZ/ Website 
Hansruedi Diggelmann Planung und Verkehr 
 
Entschuldigt: Gemeinderätin Fr. Nina Fehr Düsel 
 
Gäste zum Thema Pavillons Münchhalden- 
Schulhaus:: Hr. Fröhlich 
 Hr. Horka 
 Fr. Beckenbauer 
 Fr. Hauser 
     

1. Begrüssung und Protokollabnahme: 
U. Frey begrüsst unsere Gäste und die anwesenden Mitglieder. Das 
Protokoll der letzten VoSi. von Ende Sept. wurde erwähnt und verdankt.  
 

 

2. Traktanden: 
 

 

2.1. Pavillons Schulhaus Münchhalden 
Die Gäste stellen sich kurz vor und tragen ihre Gedanken und Anliegen 
vor. Sie haben grosse Bedenken wegen der Verringerung des 
Pausenplatzes und wegen der 20-jährigen Dauer des "Provisoriums". 
Der QV hat kein Recht, gegen die Baueingabe zu rekurrieren, wird aber 
ein Argumentarium zusammenstellen. 
 

 
U. Frey 

2.2. Daten: VoSi‘s, Stamm, MV 
1.) Daten für den Seefeld-Stamm; Er findet jeden 2. Donnerstag im Monat 
in der Bar des Hotels Seefeld, Seefeldstrasse 63, ab 18:00 statt. Gestartet 
wird am 13. November. Es sollten stets 2 Personen aus dem Vorstand 
anwesend sein. 
 

 



         
 

 

2.) Daten Vorstandssitzungen;   
jeweils dienstags;  19:30: 6. Januar, 3. Februar, 3. März, 7. April, 5. Mai, 2. 
Juni, 7. Juli, 1. September, 6. Oktober, 3. November, 8. Dezember 
3.) Mitgliederversammlung: Montag, 30. März 
 

2.3. Tagblatt-Artikel, 4. März, 28. Okt. 
U. Frey berichtet. Das Tagblatt der Stadt Zürich bietet den 
Quartiervereinen die Möglichkeit an, einen quartierrelevanten Artikel zu 
platzieren. Der 4. März und der 28. Oktober 2015 sind für den QV 
Riesbach reserviert. G. Attinger hütet das Traktandum. 
 

G. Attinger 

2.4. Verödung Höschgasse 
Dieses Thema wird auf den 6. Januar verschoben. 
 

 

2.5. Neuzuzüger; Neumitglieder 
Urs Frey berichtet von einer Sitzung mit einer guten Idee von Balz Hösli. 
Im Quartier Seefeld leben besonders viele „Expats“. Darum wäre es 
begrüssenswert, die QV-Webseite ergänzend zumindest auf Englisch und 
Französisch zu verfassen. P. Bünger verfasst einen englischen Text. 
 

P. Bünger 

2.6. Schallschutzwand Bellerivestrasse 
G. Attinger berichtet von der Orientierungsversammlung gemäss § 13 des 
TAZ. Bellerivestrasse ist gemäss neuester Lärmschutzverordnung 
eindeutig zu laut. Die Lärmschutzwand als solche wird nicht beanstandet, 
jedoch heftig über fehlende Wände, Parkplätze und Erschütterungen 
diskutiert Im Frühjahr soll im Kreis 8 eine grössere Veranstaltung zum 
Thema Lärmschutz stattfinden. 
 

 
 

2.7. Antwort betr. Weineggstrasse 
U. Frey berichtet von der Antwort von Stadtrat D. Leupi. Das Schreiben 
wurde auf der Webseite aufgeschaltet. 
 

 

3. Ressortmitteilungen 
 

 

3.1. Verkehr 
a.) U. Frey berichtet eingangs von der TAZ-Sitzung. Der Wunsch der Stadt 
ist, dass die Initiative zu diesen Sitzungen von den QV’s ausgeht. Auch 
sollen diese inskünftig die Protokolle verfassen. QVR und Gewerbeverein 
stellen sich gegen dieses Ansinnen, das der Veranstaltung keine 
Einsparungen bringt und den ehrenamtlichen Vereinen zusätzliche Arbeit 
aufbürdet. 
b.) Problematische Verkehrssituationen im Quartier werden mit unserem 
Gast besprochen. Fr. Beckenbauer berichtet von besonders gefährlichen 
Situationen an der stark frequentierten Zollikerstrasse, mit meist zu schnell 
fahrenden und auf die Trottoirs ausweichenden Grossfahrzeugen. 
c.) Umbau Bellerivestrasse wird wieder auf später verschoben. 
 

 

3.2. TQW 
F. Bartl berichtet vom Mostfest am 25. Okt.`14. Ein Dankesschreiben liegt 
vor. 750 Würste wurden verkauft. 
 

 



         
 

 

3.3. Kontacht 
Die neueste Ausgabe vom Kontacht mit dem Thema „Kirchen“ ist 
erschienen. 
Nächstes Heft mit dem Thema „Wohnen“ ist in Bearbeitung und wird im 
Dezember erscheinen. Eine Retraite wird im gleichen Monat stattfinden. 
Thema „Burgwies“ in der übernächsten Ausgabe. (Fest im Mai 2015) 
 

 

3.4. Kassa/Website 
a.) C. Bernaschina berichtet von der Auswertung des Quartierfestes. Der 
QVR beteiligt sich mit SFr. 300.- am Gesamtverlust von über SFr. 500.- 
Der QVR selbst hat einen leichten Gewinn von ca. SFr. 500.- 
erwirtschaftet; nach obengenannter Überweisung an das OK verbleiben 
aber davon nur noch ca. SFr. 200.- 
b.) Eine alte QV-Internetadresse wird gelöscht. 
 

 

4. Varia: 
 

 

4.1. Razzia-Buch 
G. Attinger stellt ein Buch über das „Razzia“ vor. Eine kurze Rezension 
wird im Kontacht erscheinen. 
 

 

4.2. Räbeliechtli-Umzug 
Fand am Do. 6. November statt. Es erschienen etwas weniger Besucher 
als letztes Jahr. Im Gegensatz zum letzten Jahr war das Wetter auch 
schlechter, d.h. kalt und leicht regnerisch. 3 Personen vom Elternrat 
Mühlebach haben beim Teeauschenken mitgeholfen.  
Es kamen ca 450 Teilnehmende. Mitglieder des Elternrats des 
Schulhauses Mühlebach übernahmen den Teeausschank. 
 

 

4.3. Traktandenlose VoSi.  
Findet am Di. 2. Dezember statt.Einladungen folgen. 
 

 

4.4. Verschiedenes 
a.) Nagelhaus: H. Diggelmann berichtet von Fehlentwicklungen. 
b.) Generationenspielplatz: P. Bünger berichtet von kommenden 
Sitzungen und Infoveranstaltugen mit Apéro in dieser Sache. Samstag, 31. 
Januar 2015 ist hiefür vorgesehen. Der QV wird für eine finanzielle 
Beteilligung angefragt. Grundsätzlich sagt der QV zu. 
Trägerschaft ist Grün Stadt Zürich.  
c.) Auswertungssitzung OK Veranstaltung für Neuzugezogene T. Bütler 
berichtet: Die Veranstaltungen waren ein Erfolg und das OK wird auch in 
zwei Jahren nach dem bewährten Konzept vorgehen. 
d.) Das zweite Forum 8 fand am 19. November statt.  
e.) Die Post hält daran fest, die Postfächer abzubauen. Im Gemeinderat 
und im Kantonsrat sind auf breiter politischer Basis dazu Vorstässe 
lanciert worden. 
f.) Danke an H. Diggelmann für den gelungenen Anlass am 4. Okt.  
(QV-Retraite) 
 

 

5. Sitzungsende:  22:40 Uhr. 
Die erste, ordentliche Sitzung im neuen Jahr findet am: 

 



         
 

 

Dienstag, den 6. Januar 2015 
Themenspeicher: 
- Kreuzplatzerweiterung, Heinz Schweizer ist eingeladen.  
- Verödung Höschgasse (Café, Einkaufsmöglichkeiten, Postfächer) 
- Checkliste Veranstaltungen. 
- Erneuerung Leitbild QVR  
- Finanzielle Beteiligung Veranstaltung Generationenspielplatz. 
Für das Protokoll: Steven Baumann 

 

 


